

Guatemala, Centroamérica

06 de Octubre de 2025

Número 2341



## Derrumbe en CAES que afecta a miles de personas

## DJI abre su primera tienda autorizada en Guatemala



**Últimas noticias  
Pleno del Congreso  
conocerá veto  
presidencial al Decreto  
7-2025**





## Derrumbe en CAES que afecta a miles de personas

Desde temprana hora de este lunes, 06 de octubre, se produjo un derrumbe en el kilómetro 24.5 de carretera a El Salvador que afectó la movilidad a miles de personas en el sector.

Y lamentablemente, también se perdió la vida de una persona, que se conoció era guardia de una obra en construcción.



Según la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (CONRED), tras más de doce horas de una serie de acciones de respuesta por el deslizamiento en el Km 24.5 (CA-1), de carretera a El Salvador, que se constituye como límite entre los municipios de Fraijanes y Villa Canales; informó que: **"la posibilidad de derrumbes en el lugar continúa debido a que el deslizamiento se encuentra activo, a las condiciones de lluvia y dada la poca visibilidad en horas de la noche. NO SE RECOMIENDA LA HABILITACIÓN DEL PASO peatonal o vehicular por el área afectada".**

Según la CONRED lidera la gestión del riesgo en el área y pone a disposición el número telefónico 119 para emergencias a nivel nacional.

### Con relación a la persona que quedó soterrada:

Cuerpos de socorro acompañados de equipos caninos hicieron una revisión en el área para localizar el cuerpo de la persona desaparecida.



Mientras tanto, cientos de personas buscaban movilizarse en el sector, para lograr llegar a sus hogares.

Adicionalmente, fueron evacuadas viviendas aledañas a la zona afectada.

La Policía Municipal de Tránsito de Villa Nueva, reportó fuerte congestionamiento vial, considerando que el transporte pesado y otros vehículos particulares optaron su paso por este municipio tras el deslizamiento.

La Municipalidad de Guatemala y el Cuerpo de Ingenieros del Ejército acudieron en apoyo al lugar. Y aunque han realizado acciones, el peligro es latente en el área.

A los vecinos, se recomienda tomar las debidas precauciones para evitar más perdidas humanas.

## Liberan derrumbe en la RN-10-B: despejan carril entre Antigua Guatemala y Santa Lucía Milpas Altas



Personal de la Unidad Ejecutora de Conservación Vial (COVIAL) atendió una emergencia por derrumbe sobre la RN-10-B, en el tramo que conecta Antigua Guatemala con Santa Lucía Milpas Altas, corredor utilizado como salida de la Ciudad Colonial.

Una cuadrilla de limpieza trabajó en el retiro del material que cubría un carril de la vía, con labores de remoción, acopio y carga para despejar la circulación y reducir riesgos a los conductores. Tras la intervención, la ruta recuperó condiciones seguras de tránsito en el sector afectado.

No obstante, las autoridades recuerdan que en esta época se incrementa el riesgo de incidentes en carretera.

Según estimaciones de la Dirección General de Protección y Seguridad Vial (Provial), los accidentes pueden aumentar hasta en un 30 % durante esta época del año.

Por ello, se hace un llamado a los usuarios de la red vial nacional a extremar precauciones y adoptar medidas preventivas ante las complicaciones de las principales rutas del país como:

- Respetar los límites de velocidad.
- Mantener atención plena en el camino.
- Revisar el estado del vehículo antes de cada viaje.
- No conducir bajo los efectos del alcohol ni en condiciones de cansancio.

**liberal GT**  
somos guate

Ecosistema informativo regional

liberalgt.com    Facebook: Liberal Gt    X: @GtLiberal  
Pauta con nosotros: Hp@liberalgt.com



## DJI abre su primera tienda autorizada en Guatemala

Con un espacio completamente innovador y seguro, la marca DJI, líder mundial en drones civiles y tecnología de imágenes aéreas, abre su primera tienda DJI Store ofreciendo una variedad completa de su línea de productos. Este espacio ubicado en el tercer nivel de Oakland Place, (contiguo al FoodCourt) ofrece a los clientes una experiencia única de primer mundo, donde podrán conocer los diversos modelos de drones, cámaras, estabilizadores DJI, entre otros.



Y es que la interacción del usuario con sus productos es una de las prioridades del equipo de DJI, es por esto por lo que se diseñó un espacio adecuado para volar de manera segura los drones y así vivir la experiencia de vuelo completa. Sus acabados premium en iluminación, mobiliario y piso garantizan esta experiencia de primer nivel.

Otro de los beneficios que DJI ofrece al cliente en esta nueva tienda es la atención premium y profesional, ya que todos sus asesores y expertos en productos han sido previamente capacitados y certificados por DJI Internacional obteniendo una asesoría como ninguna otra en el mercado guatemalteco.

*“Con la apertura de esta nueva tienda de DJI en Oakland Mall tenemos expectativas muy altas para el mercado guatemalteco, ya que actualmente contamos con una base instalada de usuarios de DJI que buscan una experiencia y servicio post venta como el que vamos a ofrecer. Sin embargo, también hay oportunidades de crecimiento con nuevos segmentos de la población como: creadores de contenido, productores audiovisuales e ingenieros/topógrafos, entre otros”, afirmó el equipo de DJI para la región.*

Respaldo Post-venta en cada uno de sus productos. DJI Store ofrecerá a los usuarios un servicio post-venta completamente certificado para reparaciones y trámites de garantía, esto alineado al compromiso de llevar tecnología innovadora, diferenciada y premium en donde los clientes podrán tener acceso directo a todos los productos.

Al comprar un producto DJI el cliente contará con 12 meses de garantía local respaldada por sus técnicos certificados. Adicionalmente, poseen el plan Protection Plus+ para drones que ofrece garantía extendida hasta dos años y protección por daños accidentales con reemplazo de una unidad funcional bajo un fee.

**Los productos comprados en otros países no tienen garantía local por lo que en caso de algún reclamo lo deben realizar en el país de origen**

DJI con los años ha venido incrementando de forma importante la cantidad de productos para el mercado latino, acompañado de un desarrollo constante de tecnologías innovadoras y de alta calidad reflejado en dispositivos fáciles de usar para todos.

Los drones DJI, es sin duda el producto más buscado y llamativo con una participación de más del 70% del mercado en drones a nivel mundial, *“cuando las personas piensan en adquirir un drone, seleccionan DJI como una marca de confianza. Estamos convencidos que también la línea de Osmo (Action, Pocket, Mobile) productos con estabilización superior y funciones avanzadas de software, potencian las experiencias de nuestros clientes para realizar contenido creativo de una forma fácil, como también grabar audio con el micrófono inalámbrico de su segmento el DJI Mic, todo esto ofrece un ecosistema atractivo y completo para el mercado latino”*, concluyó la gerencia DJI para la región.



Ya es posible visitar DJI Store en Oakland Mall, nivel 3, así como acceder a su página web: [www.djistore.gt](http://www.djistore.gt) y redes sociales para conocer más detalles:

- Instagram: @djistoregt
- Facebook: djistoregt

### Acerca de DJI

DJI es un líder global en el desarrollo y fabricación de drones civiles y tecnología de imagen aérea para uso personal y profesional. DJI fue fundada y está dirigida por personas apasionadas por helicópteros controlados a distancia y por expertos en tecnología de control de vuelo y estabilización de cámaras.

La compañía se dedica a hacer que las plataformas y equipos de fotografía y cine aéreos sean más accesibles, confiables y fáciles de usar para creadores e innovadores de todo el mundo. Las operaciones globales de DJI actualmente abarcan América, Europa y Asia, y sus productos y soluciones revolucionarios han sido elegidos por clientes en más de 100 países para aplicaciones en cine, construcción, inspección, respuesta a emergencias, agricultura, conservación y muchas otras industrias.



## **Dos iniciativas de ley antipandillas que promueven fortalecer el SP y más cárcel a extorsionistas**

Durante la conferencia de prensa de este lunes, 06 de octubre de 2025, en el Palacio Nacional de la Cultura se informó de dos iniciativas de ley que presentará al Congreso de la República, por parte del Ejecutivo.

Según el presidente Bernardo Arévalo, a través de la presentación de dos iniciativas de ley, que buscan contar con una ley antipandillas en Guatemala. “Estos dos proyectos, entre otros aspectos, contemplan novedades como la creación de una cárcel de máxima seguridad específicamente para pandilleros con mecanismos de vigilancia extrema que dentro de los parámetros constitucionales graben todo el contacto personal de los reclusos. Permitiremos a discreción del director del sistema penitenciario el aislamiento de reclusos por hasta 30 días prorrogables, el aumento de 8 a 15 años las penas por extorsión y por usura. Además, cualquier extranjero que practique la usura en nuestro país será expulsado inmediatamente y todos aquellos que sean culpables de extorsión verán inhabilitadas sus cuentas bancarias y servicios financieros”, afirmó Arévalo.



Con relación a las iniciativas de ley que se presentarán la viceministra Claudia Palencia expresó: “esta es una propuesta de ley y de reformas que se vienen trabajando desde hace varios meses, no es una propuesta sorpresiva o improvisada, sino es un trabajo en conjunto que se ha venido haciendo con las diferentes instituciones del gobierno que hace hoy presentar estas propuestas, como la primera es la ley de fortalecimiento penitenciario y de tratamiento ante grupos delictivos organizados o organizaciones criminales ante autodenominadas maras o pandillas. Dentro de esta ley estamos proponiendo un fortalecimiento hacia el sistema penitenciario donde se dé la creación de una cárcel específicamente para las personas que estén ligadas o relacionadas a maras o pandillas. Este centro carcelario va a tener la prohibición del ingreso de encomiendas, pero así también la construcción de celdas en donde no haya un máximo de dos personas o dos privados de libertad por celda”.

- Registro, identificación facial y una base de voz por reo para identificarlos si hay denuncias por delitos de extorsión, extracción intimidatoria u obstrucción extorsiva de tránsito.
- La iniciativa contempla un centro carcelario con un centro asistencial médico, para prohibir la salida de los privados de libertad de estos centros carcelarios.
- También, espacios relacionados a videoconferencias para las audiencias relacionadas con los Tribunales de Justicia.
- La cárcel contaría con un centro de monitoreo de cámaras, las cuales deben de ser monitoreadas desde un centro externo al centro preventivo, las 24 horas al día, durante todo el año.
- Visitas a los reos a través de vidrios, sin ningún tipo de contacto.
- Prohibición de uso de productos financieros para quienes estén involucrados en extorsiones.

Según informó el ministro de Gobernación, Francisco Jiménez, trabajan con la Comisión de Gobernación del Congreso de la República para avanzar en el proyecto de ley y contar con el apoyo en el Legislativo.

Mientras concluyó el presidente Arévalo: “confiamos en que el Congreso apruebe estas reformas con celeridad y ponga la seguridad del pueblo digno de Guatemala primero.”

Actualmente, hay varias iniciativas de ley que se discuten en el Legislativo, con el propósito de combatir y erradicar las pandillas en Guatemala. También el Congreso ha promovido que los mareros sean declarados como terroristas, sin embargo, en el Ejecutivo, la propuesta no ha trascendido.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)

Liberal Gt

## Equipos Antigua GFC y Xelajú MC se unen contra el cáncer de mama



En el marco de la conmemoración del cáncer de mama y en medio de una serie de campañas que promueven la prevención, en un gesto de compromiso y solidaridad con la salud, los equipos Antigua GFC y Xelajú MC se unieron a la campaña nacional “Juntos contra el cáncer de mama”, impulsada por el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS). Durante la jornada 13 del Torneo Apertura de la Liga Nacional, los jugadores portaron mensajes alusivos a la lucha contra el cáncer de mama.

Este evento forma parte de las estrategias promovidas por el MSPAS, además al encuentro deportivo asistieron autoridades de esta cartera, quienes compartieron de las actividades realizadas en el Estadio Pensativo de Antigua Guatemala, Sacatepéquez, donde también se entregó a aficionados material educativo e informativo, con el fin de acercar mensajes clave de salud a la población.

En octubre, el Ministerio de Salud desarrolla la campaña de sensibilización “Juntos contra el cáncer de mama”, a través de redes sociales, medios masivos tradicionales, jornadas educativas y alianzas estratégicas con instituciones, organizaciones y ahora, con el deporte acciones en el marco de la Ley de Atención Integral del Cáncer.



El mensaje compartido por los equipos resalta la importancia de conocer los signos y síntomas del cáncer de mama, realizar el autoexamen mensual y acudir a los servicios de salud para la detección temprana y atención oportuna.

El cáncer de mama es una de las condiciones en las mujeres principalmente que si se logra su detección temprana tiene un alto porcentaje de sobrevida.

En Guatemala, organizaciones se unen a combatir el cáncer de mama y se espera una mayor injerencia estatal y ejecución de recursos que ya forman parte del presupuesto para la atención de las víctimas.



## Pleno del Congreso conocerá veto presidencial al Decreto 7-2025

En la Instancia de Jefes de Bloque se acordó colocar en el orden del día, para este martes, 07 de octubre el veto del presidente Bernardo Arévalo al Decreto 7-2025, Ley de Fortalecimiento Financiero y Continuidad de Proyectos de Consejos de Desarrollo Urbano y Rural.

Según el presidente del Legislativo, Nery Ramos, será el Pleno el que decida el camino de esta normativa.

*“De acuerdo con la Ley Orgánica del Organismo Legislativo, debemos conocer el veto, por lo cual lo hemos incluido en la agenda para su discusión para darle el tratamiento establecido en ley”*, explicó el Presidente Ramos.

Durante la conferencia de prensa, en el Palacio Nacional de la Cultura, el secretario general de la Presidencia, Juan Guerrero explicó que algunos de los supuestos vicios constitucionales del Decreto 7-2025, tras análisis jurídico:

- Artículo 2 del “razones ampliamente justificadas”, la frase podría vulnerar el Artículo 2 de la Constitución Política de la República de Guatemala, *“al designar proyectos sin causa real para el mismo”*.
- Artículo 119, 154 y 171 literal b de la Constitución Política de la República, pues el Congreso de la República está facultado para *“aprobar, improbar o modificar el Presupuesto General anual”*, el ministro de Finanzas Públicas (MINFIN) podrá ampliar el presupuesto para algunos proyectos.



Adicionalmente, tras la caravana encabezada por los representantes de la Cámara de Transporte Urbano, la Instancia de Jefes de Bloque recibió a este sector, para analizar la situación del servicio de transporte dirigido al adulto mayor, y luego de este diálogo se discutirá la hoja de ruta para que este apoyo llegue a esta parte de la población siendo la Comisión de Finanzas Públicas y Moneda la encargada de llevar a cabo este proceso de análisis.

Es de recordar que actualmente, esta en discusión y en celebración de audiencias públicas el Presupuesto General de Ingresos y Egresos de la Nación para el 2026.



## **La innovación detrás de las papas Lay's que PepsiCo produce en Guatemala para toda Centroamérica**

La producción de papa en Guatemala es un motor de desarrollo y un orgullo nacional. Ante ese potencial, PepsiCo se consolida como una empresa agroindustrial clave en el país, al apostar por los productores de Quetzaltenango, Alta Verapaz y Petén.

Desde hace 25 años, la compañía trabaja de la mano con ellos para garantizar que las bolsas de Lay's en Centroamérica se elaboren con papa cultivada en suelo guatemalteco.

Actualmente, la compañía tiene relaciones comerciales con más de 45 socios productores de papa, logrando un promedio de producción anual de más de 9,500 toneladas de materia prima. PepsiCo ha desarrollado su propia variedad de semillas para garantizar la calidad, frescura y sabor característico de sus papas Lay's. Con la manufactura local se abastece el mercado nacional y también se distribuye a El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá, expandiendo el alcance de la agroindustria guatemalteca.



Daniel Salazar, Gerente General de PepsiCo Alimentos Centroamérica, destacó la relevancia de este modelo. *"Nuestro compromiso con Guatemala va de la mano con invertir en un modelo agroindustrial que transforma vidas, fomenta la tecnología y buenas prácticas agrícolas en el campo, marcando un futuro innovador y sostenible para nuestros socios agrícolas y la región."*

Inversión y tecnología en el campo: el modelo de trabajo de PepsiCo busca tecnificar y digitalizar el trabajo en los campos agrícolas:

drones para fumigación y monitoreo, sensores de humedad para monitorear el estado del suelo y plataformas digitales como Crop Track, que permiten trazabilidad y gestión eficiente de los cultivos. Estas herramientas han incrementado el rendimiento, además de mejorar la calidad de vida de las comunidades involucradas.

Sobre este avance, el agricultor Oscar Domínguez, productor de papa en Quetzaltenango y socio proveedor de PepsiCo, compartió su experiencia con la digitalización. *"Antes nos demorábamos medio día en monitorear cultivos, con la tecnología de los drones, ahora esto se realiza en 30 minutos."*

Solo en 2023 y 2024, PepsiCo en conjunto con sus socios agricultores han invertido más de USD 400,000 en agricultura regenerativa, soluciones de digitalización, sustentabilidad y manejo de suelos. Estas acciones van en línea con su estrategia de PepsiCo Positivo y han permitido que el 100% de esta materia prima sea de origen sustentable a través de la certificación global Sustainable Farming Program (SFP), que evalúa la implementación de buenas prácticas agrícolas en los ámbitos: social, económico, ambiental y agronómico.

**Trabajo con las comunidades y nuevas generaciones:** hasta la fecha, más de 10 comunidades han sido beneficiadas con empleos, y cientos de personas han sido impactadas de forma indirecta, fortaleciendo así el tejido social alrededor de la producción de papa. *"Me siento eternamente agradecida con PepsiCo y sus iniciativas. Ahora puedo implementar nuevas estrategias en el campo y llevar el sistema financiero,"* expresó Veyda González, representante de la empresa Agro productores Chiquirichapa y socia proveedora de papa para PepsiCo.

Asimismo, el programa Cultivando Generaciones, lanzado en 2024, busca preparar a los hijos y nietos de agricultores para que asuman el relevo generacional con herramientas modernas. En su primera edición se certificaron los primeros 10 jóvenes de 5 familias de Quetzaltenango, que llevan varios años siendo socios de PepsiCo. Con este esfuerzo conjunto, PepsiCo continúa invirtiendo en el fortalecimiento de un modelo agroindustrial hecho para el crecimiento de Guatemala.